

CATALUÑA

José Cuervo presidirá el IMAS hasta su traspaso a la Generalitat

■ C. Fernández Barcelona
El médico y gestor sanitario José Cuervo Argudín seguirá presidiendo el Instituto Municipal de Asistencia Sanitaria (IMAS), de Barcelona, a pesar de haber dejado el cargo de primer teniente de alcalde y portavoz del Ayuntamiento (tras las últimas elecciones autonómicas) y haber sido nombrado delegado del Gobierno catalán en Madrid.

Según fuentes del consistorio barcelonés, Cuervo ocupará el cargo de presidente del IMAS al menos por unos seis meses más, mientras se acaba de cerrar el traspaso definitivo de los recursos asistenciales de la ciudad de Barcelona a la Generalitat (ver DM del 1-IX-2006 y del 21-V-2007). En estos momentos, las dos partes (Ayuntamiento y Gobierno autónomo) tienen sobre la mesa un estudio jurídico con varias opciones para completar el traspaso que, en la práctica, ya es una realidad.

El IMAS se constituyó en 1983 e integra los hospitales del Mar y la Esperanza, el Instituto Psiquiátrico, el Centro Pericampes de Urgencias; el Centro Geriátrico y varios centros de primaria, todos concertados con el Servicio Catalán de la Salud. También incluye centros docentes y de investigación como el Instituto Municipal de Investigación Médica, la Unidad Docente del IMAS, la Escuela Universitaria de Enfermería y la Escuela Bonanova de Formación Profesional.

FARMACIA FARMINDUSTRIA RESPONDE AL MINISTERIO DE SANIDAD

"El marketing mejora la calidad de los médicos"

→ Farmindustria ha respondido a las acusaciones del Ministerio de Sanidad, que acusaba al sector de invertir demasiado en publicidad, alegando que las tareas promocionales mejoran el conocimiento de los médicos.

■ Marina Tócon

Si hace unos días era el Ministerio de Sanidad el que acusaba al sector farmacéutico, y en concreto a Farmindustria, de invertir el presupuesto en publicidad desafiando la investigación (ver DM del 22-VI-2007), en respuesta a una controvertida encuesta de la patronal que denunciaba un desgate del sector por las políticas ministeriales (ver DM del 21-VI-2007), ahora es la propia Farmindustria la que, de nuevo, toma la palabra.

Un portavoz de la patronal, en declaraciones a *DIARIO MÉDICO*, ha transmitido la sorpresa del sector por las declaraciones de Sanidad, que califica de "antiguas, rancias e injustificadas desde el punto de vista formal": "No tiene sentido que digan eso ahora, porque en términos comparativos gastamos menos en publicidad que antes".

Sin embargo, a pesar de este decrecimiento, la patronal defiende la inversión publicitaria como instrumento potenciador de la actividad investigadora: "las tácticas de

"No es que nos quejemos, como critica el ministerio, sino que tenemos la obligación de denunciar cuando perdemos competitividad"

marketing aportan un valor en términos médicos destinado a mejorar la calidad científica y a ampliar los conocimientos del profesional. Gracias a las promociones logramos un mejor servicio para el paciente y subsistimos". Por estos motivos, el portavoz considera "chocante vincular estos esfuerzos con la I+D".

Políticas drásticas

A juicio de la patronal, la industria farmacéutica ha sufrido una regresión drástica "no por voluntad propia sino por las características del entorno". Según el portavoz de Farmindustria, la política de contención del gasto "habitual en todos los países pero desmesurada en España", impide a los laboratorios españoles "ser

atractivos en I+D en Europa y tener un músculo financiero competitivo destinado a la investigación. Nosotros no decidimos no invertir en I+D sino que no podemos llevarlo a cabo".

En cuanto a las políticas de contención del precio, que los asociados de la patronal consideran "perjudiciales para el sector", el portavoz de Farmindustria reconoce que, aunque entienden la necesidad de estas estrategias, es fundamental controlar los límites. "Estamos de acuerdo con que en Europa también hay contención, pero en estos países también existen políticas innovadoras que fomentan la investigación". A juicio de Farmindustria, "no es que nos quejemos, como critica el ministerio, sino que tenemos la obligación de denunciar cuando perdemos competitividad. Vivimos en una realidad muy diferente a la del resto de la Unión Europea. No pedimos lo que no podemos ser, simplemente esperamos no estar a la cola de Europa, y eso es responsabilidad del Gobierno que prima el ahorro y deja cosas por el camino".

En respuesta a las declaraciones de Sanidad que garantizaban una "participación activa de los laboratorios en la realización de los informes sobre precios, el portavoz ha querido aclarar que "el derecho a alegaciones sí existe, pero otra cosa muy distinta es que se tengan en consideración a la hora de elaborar una revisión de precios". Es más, añade, "vivimos una situación de incomunicación palpable".

OFERTA RESPALDADA

El portavoz de Farmindustria ha vuelto a reiterar la ya famosa oferta de los 300 millones de euros al Gobierno para investigar enfermedades raras a cambio de eliminar el diferencial que separa a España del resto de países de la Unión Europea en materia de patentes (ver DM del 8-V-2007). En su opinión, "la oferta, que podría armonizar los precios y permitiría invertir en las enfermedades raras, está respaldada por el entorno jurídico y beneficiaría a muchos sectores de la sociedad: económicos e investigadores".

Asimismo, el portavoz de la patronal ha instado a los poderes públicos a replantearse la aplicación de la actual Ley de Garantías y de Uso Racional de Medicamentos, "que no deja espacio para el debate".

PRESCRIPCIÓN ACUERDO CON RED.ES

Cantabria y Murcia iniciarán el pilotaje de la futura receta electrónica del SNS

■ Redacción

Red.es, entidad dependiente del Ministerio de Industria, encabezado por Joan Clos, ha anunciado la publicación de un concurso público por valor de 1,1 millones de euros dirigido a desarrollar una solución para aplicar la receta electrónica, que se pilotará en Cantabria y Murcia.

La publicación de este pliego supone culminar un proceso de trabajo conjunto de la Oficina de Innovación de Sistemas de Información Sanitaria de Cantabria, del Servicio Murciano de Salud y de Red.es, con la colaboración del Servicio Andaluz de Salud y del Ministerio de Sanidad y Consumo. También han aportado su visión diversas entidades privadas con experiencia en la materia. Según Sebastián Muriel, director general de Red.es, "con este proyecto se consolida la participación progresiva de



Joan Clos.

Red.es en proyectos orientados a la salud, dentro del programa *Sanidad en Línea*, enmarcado en el Plan Avanza para desarrollar la Sociedad de la Información. *Sanidad en Línea* cuenta con un presupuesto global de 252 millones de euros, cuyo reparto de ha acordado con convenios bilaterales con las comunidades.

Además de la receta electrónica, el plan tiene por objetivo una renovación tecnológica del equipamiento y el refuerzo de la capacidad de los sistemas de información autonómicos con el fin de acelerar el desarrollo de servicios en red.

C-LA MANCHA ABRE UNA NUEVA UNIDAD

El Sescam amplía su red para atención de demencias

■ Redacción

El Servicio de Neurología del Área Sanitaria La Mancha Centro ha puesto en marcha la Unidad de Neurología de la Conducta y Demencias. Su función es atender a los pacientes con enfermedades neurológicas que sufren un trastorno cognitivo, de memoria, lenguaje o conducta, que precisan una valoración especial, ya sea porque se presentan determinadas dudas diagnósticas, o porque son casos poco habituales.

Los casos más frecuen-

tes que recibirán serán enfermos de Alzheimer o de Parkinson con problemas cognitivos. Su objetivo es poder determinar de forma precoz si los pacientes padecen realmente la enfermedad o si su trastorno cognitivo es causado por otros motivos.

Además, la unidad está dirigida a proporcionar apoyo a los cuidadores del enfermo, aportándoles formación tanto sobre asistencia no farmacológica como sobre la conducta y manejo correcto de los pacientes.

Con el apoyo de: **-Heel** Heel España

61.76 Créditos Europeos

de Octubre 2007 a Junio 2009

Máster Universitario en Homotoxicología y Técnicas Médicas Complementarias

http://www.ateneomercantilvalencia.org/catedra/cursos.html

Con el apoyo de: **-Heel** Heel España

60 créditos

de Octubre 2007 a Junio 2009

Magíster en Medicina Manual y Homotoxicología Aplicada

1ª edición

Para más información: evelah@enf.ucm.es; mjmelis@yahoo.es